

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 046/Lunes 8 de marzo del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [Mensaje leído en el acto por el Día Internacional de la Mujer, celebrado en la sede del CC del PCC.](#)
- [Yemen. ¿Camino a la paz?](#)

DE LA PRENSA

- [Los peones de Washington.](#) (Aporrea).

DE CUBA

- [Dedicarán un museo a la vida y obra de Vilma Espín.](#) DPA
- [Nuevo personal médico cubano se incorpora a las labores de ayuda al pueblo chileno.](#)

ANSA

- ["Médicos llevan sus medicinas con hospital de campaña en Chile".](#) AP
- [Reclaman en La Habana modificar mecanismos financieros y comerciales globales.](#)

XINHUA

- [Mercenarios piden a EE.UU. pago de sus haberes.](#) AP
- [Ashton no sabe si participará en debate del PE sobre Cuba.](#) EFE
- [Gobierno español se interesa por integrante de grupúsculo en huelga de hambre.](#)

NTX/AFP

- [Republicanos insisten en no cerrar prisión de la BNG.](#) REUTERS
- [Quieren mantener clasificada información referente a presos de la Base.](#) EFE
- [Lucha talibán en el sur afgano comandada por ex prisionero de la BNG.](#) REUTERS
- [Aboga la OSPAAAL desde La Habana por fin de agresiones contra Palestina.](#) XINHUA
- [Exigirán seguro médico a viajeros que lleguen a la Isla.](#) AP
- [Convocan a Premio ALBA de crítica y teoría del arte.](#) XINHUA
- [Brigada artística actuará para damnificados del terremoto en Haití.](#) EFE
- [Réplica de goleta "Amistad" visitará los puertos de Matanzas y La Habana.](#) EFE
- [México lamenta ausencia de atletas cubanos en JCC.](#) REUTERS
- [Águilas de Veracruz vencen a Metropolitanos en el Changa Mederos.](#) NOTIMEX

DEL MUNDO

- [Evo Morales solicita al MAS impulso para victoria en elecciones regionales.](#) EFE
- [Venezuela enfoca normalización de relaciones con nuevo Gobierno de Colombia.](#) EFE
- [Presidente de El Salvador se reúne hoy con Obama.](#) ANSA
- [Indígenas ecuatorianos niegan que pretendan derrocar a Correa.](#) AFP
- [Vicepresidente de Ecuador califica de provechosa su visita a Irán.](#) EFE
- [Terminan elecciones en Iraq marcadas por ola de atentados.](#) NOTIMEX
- ["Aceptan los palestinos, sin ilusiones, diálogo indirecto con Israel".](#) AFP
- [Karzai recorre zona de combates y pide apoyo a jefes regionales.](#) ANSA
- [Concluyó Cumbre entre la Unión Europea y Marruecos centrada en el tema del Sahara Occidental.](#) EFE

MENSAJE LEÍDO EN EL ACTO POR EL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER, CELEBRADO EN LA SEDE DEL CC DEL PCC

QUERIDAS MUJERES:

Dedicarle unas palabras a una mujer es siempre un inmenso reto. Pero el desafío se agiganta cuando son muchas y además cubanas. Sin embargo, el día amerita y exige, más que palabras, el eterno reconocimiento a la mujer cubana.

La historia de nuestra patria ha tenido siempre en su vórtice la presencia permanente de la mano delicada, del criterio preciso y de la dignidad de nuestras mujeres.

Desde la Cuba aborígen, iniciadas ya las páginas oscuras del coloniaje y la esclavitud, existieron ejemplos de hidalguía y coraje en nuestras mujeres. Estremecedora es la leyenda de la ancestral Casiguaya, compañera del guerrero Guamá, quien al saber que su amado había caído, prefirió estrechar en su seno a su hija hasta verla morir antes de saberla esclava.

La mujer cubana, quizás como pocas en el mundo, ha sentido sobre sus hombros no solo la responsabilidad maternal y filial, sino también, y desde siglos pasados, la forja diaria del carácter y el cuerpo de sus hijos, que es, en definitiva, la forja de la conciencia nacional.

Manos de mujer bordaron nuestras primeras banderas, curaron nuestros heridos, escondieron los mensajes, enseñaron a leer y a escribir a los soldados. Manos de mujer laboraron fervientemente en la emigración para aportar, del minúsculo salario, una parte para la causa, aunque el pan en la mesa del hogar fuera exiguo.

Nuestras mujeres vieron a esposos e hijos partir hacia la historia, con el honor y la entereza que solo una causa justa inspira. A pesar del dolor, de la zozobra, del peligro, de la oscuridad, de la sangre, no flaquearon nuestras mujeres. No podían fallar en el momento glorioso aquellas que inculcaron la savia luminosa y proteica que germinó en el sentimiento patrio y libertador. En cada rincón donde se alzó en Cuba el grito de libertad, estuvo la mujer cubana.

Las guerras de independencia, los años tormentosos de la manigua y la emigración, fueron la prueba fehaciente y clara de la entereza y la firmeza de las madres, hijas, hermanas y viudas cubanas.

Arrebatado el triunfo y cercenada la independencia patria con la intervención yanqui, no faltaron las delicadas manos que cuidaron la semilla sembrada por los próceres caídos. El deseo de independencia y justicia se levantaría, y nuevamente la mujer cubana estaría en la primera fila.

La clandestinidad, las huelgas, la organización de la lucha, las protestas en las universidades, las batallas en las montañas, fueron escenarios compartidos por los revolucionarios y revolucionarias. Impresionan aún las anécdotas, casi recientes en la historia: la firmeza de Haydee frente a los ojos sin vida de su hermano; la intrepidez de Vilma en las calles de Santiago; la valentía del Pelotón Las Marianas en la Sierra gloriosa; la entereza de Doña Rosario García ante la muerte de sus hijos Frank y Josué...El Primero de Enero de 1959 fue, sin dudas, fruto también de nuestras mujeres.

La Revolución en el poder significó el inicio de la liberación total de la mujer. Quien por la libertad había dado todo, no podía vivir sin plena igualdad. Pronto la mujer se sintió protagonista en la lucha

por crear una sociedad distinta, sin exclusiones ni discriminación. Hoy los resultados son palpables, la mujer está presente en todos los frentes y su actividad acelera las victorias.

Queridas mujeres:

La frase del Apóstol que hoy preside este acto* resume el significado que para los cubanos tienen sus mujeres. De ustedes nacimos, de sus almas emana la luz que nos inspira y en sus manos se amasa el futuro de nuestra Revolución. Por todo ello, de todas ustedes y de millones como ustedes, se sienten orgullosos la Patria y sus hijos.

Núcleo Relaciones Internacionales No.1

**En los Andes puede estar el pedestal de nuestra libertad, pero el corazón de nuestra libertad está en nuestras mujeres.*

YEMEN. ¿CAMINO A LA PAZ?

Lic. Miguel Porto Parga
Colaborador CEAMO

Después de seis meses de enfrentamientos entre el gobierno y las tribus que responden al liderazgo houthi, ambas partes se aprestan a implementar un alto al fuego y el regreso a la normalidad en las provincias del norte, sobre todo en la región de Saada, principal asentamiento de los houthies.

El Presidente de la República de Yemen, Ali Abdullah Saleh, anunció el jueves 11 de febrero el cese de las operaciones militares después de haber recibido una carta de Abdul Malek Al Houthi (líder actual de los houthies) en la que dice aceptar las condiciones impuestas y los mecanismos para su aplicación.

Saleh hizo pública esta decisión en el contexto de una reunión con los miembros del Comité Nacional del Parlamento y el Consejo Consultivo, encargados de supervisar el alto al fuego y la aceptación e implementación de las seis condiciones impuestas por el gobierno a los houthies para restaurar la paz en el norte y oeste del país.

Estas condiciones son:

1. Respetar el alto al fuego, abrir las vías de acceso a las ciudades y pueblos, desminado de los caminos, abandonar las montañas y desactivar los retenes militares en las carreteras.
2. No interferir en los asuntos de la administración local.
3. Devolver el equipamiento militar incautado a los ejércitos de Yemen y Arabia Saudita.
4. Liberar a los prisioneros de guerras (civiles y militares), tanto yemenitas como sauditas.
5. Respetar la Constitución de la República y las leyes.
6. Comprometerse a no atacar e incursionar en los territorios sauditas.

Ahora deberá comenzar un proceso arduo de negociaciones tan difícil y escabroso de conducir como la propia guerra, pues las tribus en el norte discutirán en igualdad de condiciones y se comportarán como un estado dentro de otro, totalmente independiente.

Históricamente, las tribus en el norte de Yemen, han vivido de la guerra y del enfrentamiento, no así las que se asientan en la parte central y sur del país que son sedentarias y basan su sustento en la ganadería y la agricultura, de ahí que desde edades tan tempranas como los 7 u 8 años, ya los niños

portan un AKM y la culata del fusil prácticamente rosa con el suelo. Se estima que hay en el país un promedio de 3 armas por habitante.

Y es que para el varón en Yemen, tanto en el desierto, en el campo, como en la ciudad, el hecho de portar un arma, ya sea un fusil, una pistola o la Yambia (cuchillo curvo que se lleva en el cinto como parte del atuendo diario), es símbolo de masculinidad, hombría, virilidad, valor y por qué no? desafío.

Por otra parte, los territorios en el norte del país son sumamente agrestes y de fortificaciones naturales con cuevas entre las rocas, y con las montañas y peñones más altos de la Península Arábiga, lo que ha obligado a estas poblaciones a vivir en condiciones prácticamente de supervivencia, ante lo cual han buscado históricamente el recurso de los secuestros, y el enfrentamiento armado para lograr de las autoridades oficiales las demandas de la población.

Descendientes de las dos grandes ramas Hashid y Bakil, provenientes de la época del Imperio de la Reina de Sabaa en la legendaria Provincia de Mareb (una de las dos mujeres que lograron dominar e imponerse a las tribus de aquel entonces), las tribus en el norte no conocen de leyes, gobiernos, constituciones, instituciones o códigos sociales.

El Jefe de Tribu es quien las representa, y quien decide contra quién luchar, el Consejo de Ancianos decide sobre la implementación de las leyes internas, las regulaciones y las sanciones, incluso existen cárceles dentro de la tribu para los infractores de las leyes tribales.

Desde hace mucho tiempo, los Imames y gobiernos han utilizado el poder de las tribus para lograr sus intereses y periódicamente buscan mecanismos para enfrentarlas entre sí con el propósito de debilitarlas, pues tienen fuerza suficiente en hombres bien entrenados y armas de todo tipo para derrocar gobiernos, de hecho ha sucedido varias veces en la historia de Yemen, y en el mejor de los casos secuestran o matan a miembros del gobierno dejándolo disfuncional.

En la última invasión genocida sionista a Gaza, los jefes tribales en el norte declararon que tenían sobre las armas 10 MIL hombres dispuestos a ir a Gaza y luchar al lado de los palestinos (según estadísticas extraoficiales, esa es la fuerza aproximada con que cuenta el ejército regular).

Las tribus, desde épocas remotas giran sobre su propio eje, y se desentienden de las normas que normalmente regulan cualquier sociedad. En las regiones bajo control tribal, los autos circulan sin matrícula, no se respetan las normas viales, y menos aún se subordinan a las autoridades militares, legales, políticas o institucionales establecidas por el gobierno en los pueblos cabeceras. En resumen, la autoridad del gobierno ha existido en el desierto y el territorio de las tribus siempre y cuando no hayan intentado ejercerla.

Esto les ha permitido sobrevivir a los embates políticos del gobierno central; golpes de estado, magnicidios, intromisiones extranjeras en los asuntos internos, luchas por el poder, entre otros. De hecho La Arabia Félix, como denominaron los romanos a esta región, nunca fue conquistada por fuerza invasora alguna aunque muchos lo intentaron; romanos (Augusto), etíopes cristianos (Axum), persas, árabes (Meca), portugueses, mamelucos (Egipto), turcos otomanos, tribus beduinas (Arabia Saudita), entre otros, trataron de consolidar una conquista y no pasaron del intento, solo en el sur hubo períodos de control foráneo.

Toda esta amalgama de escenarios, nos ayuda a comprender lo idílico que resulta la intención de desarmar a las tribus, someterlas a la obediencia, respetar las leyes y la constitución, y acatar los designios del poder local.

Por otra parte, ya es sabido en la contemporaneidad que la muerte de un occidental a manos de un árabe es producto del fanatismo, el integrismo, y el terrorismo islámico fundamentalista, pero el asesinato de cientos de miles de civiles en Gaza, Iraq o Afganistán no son otra cosa que errores

colaterales, por lo tanto ahora está ocurriendo otro fenómeno que no ha tenido ninguna repercusión mediática, y es el enfrentamiento intertribal que ya comenzó, aunque aún con baja intensidad.

Según las normas tribales, está prohibido que una tribu incursione en el territorio de otra, los cuales están muy bien definidos; para transgredir esa frontera se necesita de la anuencia del Consejo de Ancianos o de los ulemas, y en ningún caso con propósitos hostiles o de confrontación, y es que las tribus que se alinearon con las fuerzas oficiales en contra de los houthies, ahora comenzaron a recibir la factura, algo que se presenta como un problema interno y por lo tanto carente de interés mediático.

De cualquier forma, las tribus seguirán luchando como vienen haciendo desde hace muchos años, pero Yemen dejará de ser noticia, tampoco se hablará del caso hollywoodense del nigeriano, aunque sigan sin resolverse los problemas internos del país, pues las víctimas serán yemenitas tribales y por ende colaterales, carentes de importancia para Estados Unidos y sus acólitos a los que solo les preocupa Al Qaeda por ser un interés nacional.

Por cierto, según informaciones de prensa, Washington se aventuró a anunciar que invadirían Yemen con todos los medios para combatir a Al Qaeda Península, y la respuesta no se hizo esperar, el Consejo de Ulemas y todas las mezquitas en los rezos del viernes comenzaron a hacer llamados a la Guerra Santa (Al Yihad) contra los herejes, lo que conllevó a que el vocero de la Secretaría de Estado se apresurara a aclarar el mal entendido y reiteraran hasta el cansancio, el respeto a la integridad y soberanía de Eudaimón Arabia (Afortunada Arabia) como le llamaron los griegos a esta región, nada que como dice el refrán, del dicho al hecho va un gran trecho.

APORREA (Versión digital)

5 de marzo de 2010

VENEZUELA

LOS PEONES DE WASHINGTON

Abner Barrera*

Es posible que el título “Los peones de Washington” que les damos a Álvaro Uribe y Oscar Arias, presidentes de Colombia y de Costa Rica respectivamente les quede demasiado grande. Para quienes entienden el ajedrez, juego popular que también es arte, es ciencia y exige un gran ejercicio mental, los peones desempeñan un protagonismo imprescindible; son determinantes en la táctica y la estratégica de muchas partidas disputadas y no sólo son capaces de coronar sino también de determinar un jaque mate. Pero no es esa calidad de peones -de ajedrez- que poseen Uribe y Arias, porque la “partida” que Washington juega -especialmente contra Cuba- no es limpia, nunca la ha sido.

La ‘calidad’ de estos peones en mención es otra; se trata de la connotación que tiene en la jerga militar: peón es un soldado raso. El que una vez ingresado en las Fuerzas Armadas, ocupa el escalafón más bajo de la sucesión de mando. El peón no tiene a nadie a quien mandar; es a él a quien le mandan y tiene que obedecer a su jefe; a él se debe y le es sumiso. Muchas veces condensa en su ejercicio de peón una mezcla de pleitesía y servilismo.

En los últimos lustros Nuestra América ha ido creciendo gracias a algunos dirigentes al frente de sus países, quienes se han convencido del sueño libertador, que la unidad de los pueblos es la mejor defensa contra el saqueo y la dominación de nuestras riquezas por parte del imperio. En esa perspectiva es que tuvo lugar en Cancún, México la primera Cumbre de la Unidad de Latinoamérica y el Caribe en febrero pasado, sin la presencia de los Estados Unidos. Los alcances que pudiera tener esta unión van desde políticas de cooperación e integración económica hasta las luchas conjuntas por la independencia y soberanía de nuestras naciones. Por primera vez se ha conformado una comunidad latinoamericana y caribeña sin el control de Washington. Pero dado que el imperio estaba pendiente con antelación que esta vez no estaría presente, es decir, no tendría voz propia en el

evento, entonces buscó que otras voces -las de sus peones-, fueran las que se escucharan en la Cumbre, con el fin de impedir u opacar el grito de los libertadores: la unidad de los pueblos.

El primero fue Uribe, quien en lugar de contribuir a la integración de los pueblos y rechazar la prepotencia y agresión permanente de los Estados Unidos hacia América Latina y el Caribe, pretendió más bien señalar provocativamente que, el gobierno de Venezuela en la persona de Hugo Chávez venía ejerciendo un bloqueo contra Colombia. O sea, abrió la boca no para condenar el bloqueo real que desde hace casi medio siglo los Estados Unidos ejercen contra Cuba, sino para eructar una fantasía, algo totalmente irreal. A lo que el presidente Chávez con cifras y evidencias de cooperación demostró la evolución comercial entre ambos países, silenciando así esa voz antilatinoamericana. Lo cómico es que este peoncito hace pocos meses tuvo un acuerdo militar con los Estados Unidos para que éste estableciera siete bases militares en Colombia con el propósito de que restaurara su capacidad de maniobra e intervención en nuestros países sudamericanos. El 'bloqueo mental' de Uribe le impide entender cuáles son los propósitos que tiene el imperio yanqui contra la revolución bolivariana al instalar bases militares en Colombia.

Es de conocimiento general que cuando se ejerce el oficio de peón y se tiene internalizado el espíritu del amo, actitudes como éstas no sorprenden.

El segundo fue Oscar Arias, que aprovechando la tribuna hizo "algunas reflexiones". En ellas sostiene una postura que se hace añicos en su actual administración. Expresa: "Nos corresponde honrar la deuda con la democracia, con el desarrollo y con la paz", "construir una institucionalidad confiable". Denuncia que hay "gobiernos tentaculares, que han borrado las fronteras entre gobernante, partido y Estado". Afirma: "Un verdadero demócrata, si no tiene oposición, debe crearla", "Demuestra su poder abriendo hospitales, caminos y universidades" "Un verdadero demócrata demuestra su energía combatiendo la pobreza, la ignorancia y la inseguridad ciudadana y no imperios extranjeros y conspiraciones imaginarias." Si hay algo que ha caracterizado el gobierno de Arias en Costa Rica es precisamente la falta de separación e independencia de los poderes e instituciones del Estado, la inseguridad ciudadana y aumento del crimen organizado, la satanización a la oposición y el total rechazo al diálogo, el empobrecimiento y abandono de los servicios públicos como salud y educación, entre otros. Todo indica que Arias en la Cumbre estaba divulgando sus propias deficiencias.

En su intervención también pretendió mostrarse defensor de las causas latinoamericanas. Dijo: "Ésta es mi última participación en una cumbre internacional. No pretendo despedirme de América Latina ni del Caribe. Los sueños de esta región los llevo atados al centro de mi vida." Sin embargo, todo su discurso contiene una visión de América Latina semejante a la de los "analistas" que escribieron El manual del perfecto idiota latinoamericano. Sostiene que América Latina es pobre, atrasada y subdesarrollada por culpa de sus propios gobernantes (él también estaría incluido ahí). Así Arias denota incapacidad para entender la historia, ver las asimetrías económicas, el saqueo de nuestros recursos, la explotación de la gente y el empobrecimiento de nuestros pueblos; todo esto ejercido por el imperio yanqui.

Comportamiento y visión como los de Uribe y Arias en América Latina no son recientes; hay una tradición antilatinoamericana de presidentes sometidos y serviles al imperio; gentes que llegan al poder -aunque nunca tienen el control del poder- para facilitar por medio de tratados comerciales - o sea "por las buenas"- la depredación de las riquezas o sino el control de nuestra soberanía - o sea "por las malas"-, permitiendo la instalación de bases militares en su territorio; de cualquier manera, siempre el objetivo es que el imperio se imponga sobre nuestras naciones.

El Guerrillero Heroico, como le llamó Fidel al CHE, dijo allá por los años sesenta: "Porque esta gran humanidad ha dicho: ¡Basta! y ha echado a andar, y su marcha de gigante ya no se detendrá". Este grito revolucionario de Guevara se inserta en los ideales de los libertadores y ha tratado de tomar forma en la Cumbre realizada en Cancún. Es una marcha larga y difícil frente a la que Washington no se quedará con los brazos cruzados, y para eso tiene a sus peones. Pero el jugueto que estos

realizan son las típicas poses antilatinoamericanas que por su ridiculez no hacen sino darle sentido histórico a esta cita presurosa y expectante de los pueblos.

*MSc. Profesor Costa Rica

Selección en Internet: Niurka Farrat Cabrera

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 7 MAR (DPA) - Cuba dedicará un museo a la vida y obra de la fallecida revolucionaria Vilma Espín (1930-2007), esposa del presidente Raúl Castro y durante décadas una de las dirigentes más destacadas de la isla, según anunciaron hoy medios locales.

El museo estará ubicado en la casa de la familia Espín en Santiago de Cuba, inmueble que sirvió de cuartel general para los preparativos del alzamiento en la ciudad oriental en apoyo al desembarco del yate "Granma" en 1956, en el que viajaron a la isla Fidel Castro y otros 81 guerrilleros para iniciar la lucha armada contra el dictador Fulgencio Batista.

La inauguración del memorial se celebrará el 7 de abril, cuando se cumplen 80 años del nacimiento de Espín.

"Vilma es parte de esa historia y pretendemos destacar su figura, trayectoria revolucionaria, dejar sentados los hechos más importantes de su vida", afirmó Carolina Aguilar, miembro del comité nacional de la Federación de Mujeres Cubanas (FMC).

Citada por la agencia oficial AIN, Aguilar destacó además la "multifacética labor" de la fallecida, quien tras el triunfo de la revolución el 1 de enero de 1959 fue fundadora de la FMC y ocupó altos cargos en el gobierno y en el Partido Comunista de Cuba.

Como presidenta de la FMC, una de las principales organizaciones de masas en Cuba, Espín lideró la delegación cubana en las Conferencias de la Mujer celebradas por Naciones Unidas en México, Copenhague, Nairobi y Pekín.

Ingeniera Química de formación, se casó con Raúl Castro en 1959 y fue madre de cuatro hijos, entre ellos Mariela Castro, directora del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX) y quien desde hace años lidera una campaña pública en Cuba en pro del reconocimiento de derechos a los homosexuales y transexuales.

El levantamiento en Santiago de Cuba, liderado por Frank País, se produjo el 30 de noviembre de 1956, con ataques a la fragata Siboney, el incendio de la jefatura de la Policía Nacional y la toma de la estación de la Policía Marítima, entre otros lugares. Dos días después se produjo el desembarco del "Granma", que había zarpado el 25 de noviembre desde Tuxpan, México.

Después del alzamiento en Santiago, Espín se integró en 1958 en las tropas revolucionarias. Murió de cáncer el 18 de junio de 2007 y entre las condecoraciones que recibió en vida están la de Heroína de la República de Cuba.

LA HABANA, 7 (ANSA) - El gobierno cubano profundizó este fin de semana su ayuda a los damnificados del terremoto en Chile con el envío de un nuevo grupo de personal médico, que aumenta el contingente de Cuba a 36 miembros.

Una nota oficial divulgada este domingo, subrayó que Cuba "respondió de manera inmediata a la solicitud de ayuda presentada por el gobierno chileno el primero de marzo, ofreciendo el envío de un hospital de campaña y una Brigada Médica".

El comunicado narró que un día después llegó a Chile una brigada médica compuesta por 27 profesionales cubanos de la salud, "integrantes del Contingente Henry Reeve, especialmente preparado para situaciones de emergencia y con probada experiencia en catástrofes similares".

Agregó que la brigada llevó a Chile 12 toneladas de carga que incluía equipamiento, instrumental y medicamentos para brindar la asistencia médica necesaria.

La nota recordó que en universidades cubanas se graduaron más de 700 estudiantes de este país. "Actualmente, estudian en Cuba 423 becarios chilenos, de ellos 364 se forman como

profesionales de la salud", expuso.

RANCAGUA, CHILE (AP) _ Elizabeth Hoffmeister llegó hasta la docena de carpas que forman el hospital de campaña cubano con la esperanza de que la medicina caribeña le dé un nuevo diagnóstico sobre la malformación cerebral que padece su bebé de siete meses.

El bebé gordito, que a menudo esboza sonrisas en brazos de su abuela, padece el mal de Dandy-Walker, no tiene visión y aún no puede sostener su cabeza.

Una media hora después, tras atender a otro paciente, el pediatra Juan Carlos Barrios le da esperanzas de alguna recuperación. Elizabeth y su madre reaccionan felices.

El médico caribeño confirmó el diagnóstico de los colegas chilenos, pero le dio algunas esperanzas y ambas se aferran a esas posibilidades. Todo dependerá, sin embargo, de la evolución de la malformación del niño, según explicó el profesional.

En una pequeña carpa azul etiquetada como "Recepción", el médico atiende junto a otros integrantes del equipo de doctores y enfermeras que llegaron el miércoles para ayudar tras el terremoto del 27 de febrero.

El hospital cubano fue instalado en esta ciudad de Rancagua, a unos 85 kilómetros al sur de Santiago, debido a que el centro médico regional sufrió daños que forzaron la suspensión de urgencia.

Los 26 profesionales cubanos llegaron con 24 toneladas de carpas, equipo electrógeno, autoclaves para desinfectar los equipos médicos, equipos de rayos y otros que les permitirán atender incluso operaciones.

Son parte de la Brigada Henry Reeve, que lleva el nombre de un estadounidense que en el siglo 19 luchó junto a los cubanos por la independencia de España. Se formó en 2005 para atender emergencias en Nueva Orleans a los afectados por el huracán Katrina. Pero no fueron aceptados por el gobierno del ex presidente George W. Bush.

Han servido en Pakistán, Bolivia, Indonesia y recientemente en Haití.

"Hemos recibido el apoyo incondicional de todas las instituciones, incluyendo del ejército", dijo el médico a cargo del equipo, Juan Carlos Andú, en medio de un intenso ajeteo por terminar la instalación del hospital de campaña.

El equipo médico cubano alivia la recargada atención en una quincena de hospitales rurales que en algunos casos quedaron inutilizados por efecto del terremoto 8,8 que asoló al centro sur del país la madrugada del sábado.

La ciudad no sufrió tantos daños como otros del centro sur, pero la instalación del hospital de campaña es alabada por algunos médicos locales que llegan al lugar: una cancha de fútbol de un complejo deportivo de Rancagua.

Soldados chilenos trasladan algunos instrumentos y colchonetas y los cubanos destacan la colaboración que han tenido con los militares.

El hospital de campaña cubano ya atendió en su primer día el jueves a 44 pacientes y practicó tres operaciones. Tiene capacidad para hospitalizar a 24 pacientes.

Otro paciente que se retira feliz es el anciano Mario Ruz, quien acudió por una arritmia cardíaca que lo tiene a mal traer en los últimos días. Luego de ser atendido por el médico y de que le inyectaran suero para bajarle la presión y practicársele un electrocardiograma, abandona el conjunto de carpas.

"Me voy bien porque me controlaron la presión y me cambiaron el tratamiento", dice Ruz, de 74 años.

LA HABANA, 5 MAR (XINHUA) -- La necesidad de nuevos mecanismos financieros y comerciales globales, que faciliten una participación justa y transparente de los países en desarrollo, cerró los debates del XII Encuentro Internacional de Economistas en La Habana.

En la última sesión del foro que sesionó desde el lunes último en el Palacio de Convenciones, especialistas señalaron el fracaso de las negociaciones en la Ronda de Doha, que puso de manifiesto contradicciones que afectan las relaciones tanto entre los países más ricos como entre los menos desarrollados.

Ante el fiasco de las recetas del Fondo Monetario Internacional y a la crisis global, se destacó el incremento del papel de las organizaciones de integración económica y comercial regionales.

Varios delegados destacaron el avance de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (Alba), que por primera vez conjuga el desarrollo económico con proyectos conjuntos en la esfera de la salud, la educación y la cultura.

En esta edición del encuentro anual participaron 1.500 economistas, politólogos, etnólogos y juristas de unos 40 países de todos los continentes.

Desde el inicio de la reunión, el lunes último, predominó la afirmación de que la crisis económica mundial continúa y que la salida aún es incierta.

MIAMI (AP) _ Los estadounidenses de origen cubano y activistas que apoyan a la oposición política en Cuba consideran necesario que Washington entregue los recursos por 40 millones de dólares para financiar acciones a favor de la democracia en la isla.

El Congreso había aprobado unos 20 millones de dólares para el 2009 y la misma cantidad para 2010.

El gobierno del presidente Barack Obama ni siquiera ha solicitado a los activistas la presentación de propuestas para la canalización de los recursos. El gobierno arguye que le toma tiempo la mejora de la supervisión del programa y la eficiencia del mismo.

El programa a favor de la democracia en Cuba ha sido criticado por varios detractores, según los cuales, esa iniciativa supone un derroche de dinero y carece de concursos para la presentación de propuestas.

Algunos grupos continúan financiando sus actividades con los recursos que les fueron concedidos en el 2008.

Sin embargo, los activistas afirman que el nuevo financiamiento es más necesario que nunca tras el reciente deceso de un preso político y la hospitalización de otro en la isla.

CÓRDOBA (ESPAÑA), 6 MAR (EFE).- La jefa de la diplomacia de la UE, Catherine Ashton, dijo hoy que aún no sabe si participará en el debate que el pleno del Parlamento Europeo (PE) celebrará el próximo miércoles sobre la muerte del opositor cubano Orlando Zapata y la situación de los presos de conciencia en Cuba.

"Haré lo que el Parlamento me pida que haga", afirmó hoy Ashton en la conferencia de prensa de la jornada final de la reunión informal de ministros de Exteriores comunitarios.

Explicó que en el pleno del PE de la próxima semana en Estrasburgo (Francia) hay varios debates previstos y que todavía no estaba segura de en cuáles participará.

"Asistiré a los debates que me pidan que asista la próxima semana", recalcó la Alta Representante de la Política Exterior Comunitaria.

Fuentes del PE indicaron el pasado jueves que Catherine Ashton sí participaría en el debate del miércoles próximo en nombre de la Comisión Europea, de la que ocupa una de las vicepresidencias.

Al día siguiente, los eurodiputados votarán una resolución sobre la muerte de Zapata (ocurrida el pasado 23 de febrero tras 85 días en huelga de hambre) y la situación de los presos de conciencia en Cuba, en la que fijarán de forma oficial la postura de la Eurocámara respecto a la situación de los derechos humanos en la isla.

En principio, el grupo Socialista de la Eurocámara tratará de sacar adelante un texto centrado en el fallecimiento del opositor y la situación de los presos de conciencia, mientras que otros grupos podrían intentar introducir referencias a la política de la UE para Cuba.

En los últimos meses, el Gobierno español -que este semestre preside la Unión- y los socialistas españoles del PE han defendido la conveniencia de modificar la posición común que rige la relación con la isla para sustituirla por un acuerdo bilateral que facilite el diálogo con La Habana.

Sin embargo, a esa pretensión se opone firmemente el grupo conservador del Partido Popular Europeo (PPE) -el mayor de la Cámara-, que tras la muerte de Zapata ha vuelto a llamar al Ejecutivo español a abandonar la idea.

La posición común de la UE, impulsada en 1996 por el gobierno de José María Aznar, condiciona la normalización de relaciones a los avances del régimen comunista hacia la democracia, la liberación de todos los presos políticos y la mejora de los derechos humanos.

LA HABANA, 5 MAR (NOTIMEX).-El psicólogo opositor Guillermo Fariñas anunció que seguirá en huelga de hambre "hasta las últimas consecuencias" mientras el gobierno español anunció que realiza gestiones para evitar que pueda morir.

Fariñas, de 48 años, cumplió este viernes 10 días de ayuno voluntario iniciado tras el sepelio el 23 de febrero pasado del preso opositor Orlando Zapata, quien se mantuvo 85 días sin ingerir alimentos.

El presidente cubano Raúl Castro lamentó la muerte de Zapata, un albañil afrocubano de 42 años, que el gobierno insiste en presentar como un delincuente común y asegura que recibió adecuada atención médica.

El líder cubano Fidel Castro aludió en forma implícita al caso en reciente Reflexión cuando afirmó que "jamás se torturó a nadie, jamás se ordenó el asesinato de un adversario".

Fariñas, quien integra una red de periodistas independientes, está demandando ahora la liberación de presos en mal estado de salud y sostiene que no teme morir, según familiares y opositores que lo visitaron.

El disidente, cuyo deterioro físico es notable según recientes fotos, ha realizado en el pasado más de una veintena de huelgas de hambre, la última en 2006 reclamando acceso a Internet para todos los cubanos.

"Lo visitamos en Santa Clara (280 kilómetros al este de La Habana) para convencerlo de que cesara la huelga, pero él se mantiene firme", dijo a NOTIMEX el disidente Héctor Palacios, dirigente de la ilegal Alianza Democrática Cubana.

Fariñas estuvo hospitalizado unas horas el pasado miércoles después de sufrir una crisis hipoglucémica, pero los médicos que lo atendieron le dieron de alta y recomendaron que debía comer, según su vocera Licet Zamora.

En España el ministro de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, reveló que su departamento está haciendo gestiones ante el gobierno del presidente Raúl Castro para evitar la muerte de Fariñas, quien también se niega a beber agua.

Moratinos dijo a periodistas que a pesar de las críticas de la oposición conservadora española, España mantendrá su política de diálogo con Cuba, pedirá la liberación de los presos políticos y hará "todo lo posible para que no haya más fallecimientos".

LA HABANA, 5 MAR 2010 (AFP) - El periodista disidente Guillermo Fariñas rechazó este viernes el pedido de un diplomático español para que deponga la huelga de hambre que realiza desde hace nueve días, según dijo telefónicamente a la AFP.

"El consejero político de la embajada de España, Carlos Pérez-Desoy, estuvo con nosotros dos horas. Me pidió que parara mi huelga para que su país pudiese negociar el mes próximo con Cuba el tema de los derechos humanos", explicó Fariñas.

Psicólogo de 48 años, Fariñas ha realizado más de 20 huelgas de hambre, y en la que lleva a cabo actualmente también se abstiene de consumir líquidos.

"Le dije que no, que iba a continuar mi huelga, que ya hay un muerto y que podría haber otros si no había un gesto humanitario de (el presidente cubano) Raúl Castro", añadió el periodista, que reclama la libertad de 26 prisioneros políticos en Cuba que están en mal estado de salud.

Fariñas, quien ha estado preso tres veces por su actividad opositora, comenzó su protesta en Santa Clara (270 Km. al este de La Habana) el 24 de febrero, un día después de la muerte del preso político Orlando Zapata, también huelguista y declarado "preso de conciencia" por Amnistía Internacional.

No fue posible contactar telefónicamente al consejero Pérez-Desoy, quien, según el periodista, "no habló de presos políticos" durante la conversación e hizo su petición "a nombre del gobierno español" y "no de la Unión Europea (UE)" actualmente bajo la presidencia de turno de España.

En octubre pasado, el gobierno cubano aceptó liberar un preso político enfermo, después de una solicitud del jefe de la diplomacia española, Miguel Ángel Moratinos.

España, primer socio comercial de Cuba en Europa, aboga en la Unión Europea por la derogación de la Posición Común, adoptada en 1996 y que exige a Cuba avances en democracia y derechos humanos, a cambio de cooperación con los 27. La Habana sostiene que la Posición es "injerencista y unilateral".

Cuba niega la existencia de presos políticos -que la oposición cifra en unos 200- y disidentes en el país, a quienes califica de "mercenarios" de Estados Unidos.

WASHINGTON, MAR 5 (REUTERS) - Funcionarios del Gobierno de Estados Unidos podrían recomendar que el supuesto cerebro de los ataques del 11 de septiembre de 2001 Khalid Sheikh Mohammed enfrente un juicio militar, se informó el viernes, en lo que podría ser un revés tras una intensa presión política.

Pero faltan semanas para que se tome cualquier decisión sobre dónde y cuándo juzgar a Mohammed y otros cuatro sospechosos de los ataques del 2001 a Estados Unidos, informó un funcionario de la Casa Blanca.

"La Casa Blanca sigue revisando las opciones disponibles que puedan llevar a los acusados del 11-9 a la Justicia", señaló la fuente.

El fiscal general Eric Holder había planeado originalmente que los cinco hombres fueran juzgados en una corte civil en la ciudad de Nueva York, donde murieron la mayor parte e las 3.000 víctimas de los atentados.

Pero la oposición del alcalde de Nueva York, Michael Bloomberg, y de legisladores en Washington dieron lugar a un cambio en los planes.

El Gobierno nacional ha reconocido por semanas que consideraba un cambio como resultado de las preocupaciones sobre el costo y los problemas que podría general un juicio civil en Nueva York y el requerimiento de que los sospechosos reciban todos los derechos legales.

Los funcionarios, que hablaron bajo condición de anonimato, dijeron que ahora el Gobierno de Obama se está acercando a recomendar que Mohammed sea juzgado en un tribunal militar debido a la disminución de las opciones para un juicio civil.

El posible cambio se ganó el respaldo de los republicanos como "un paso en la dirección correcta", aunque señalaron que podrían presionar a Obama a tomar otras decisiones, como por ejemplo mantener abierta la prisión de la Bahía de Guantánamo de Cuba, pese a la promesa del presidente de cerrar el lugar.

"Espero que lo próximo sea que se den cuenta de que la prisión de Guantánamo está mejor equipada para la detención y juzgamiento de terroristas, no una prisión en Estados Unidos", dijo el republicano Lamar Smith, del Comité Judicial de la Cámara de Representantes.

El Washington Post, el primer medio en reportar el posible cambio, dijo que si Obama le hace caso a las recomendaciones de sus asesores, la Casa Blanca podría recibir del Congreso los fondos que necesita para cerrar Guantánamo.

Cuando Obama asumió en enero del 2009, fijó un plazo de un año para cerrar Guantánamo, pero varias complicaciones políticas y diplomáticas forzaron un retraso en la decisión.

LONDRES, 6 MAR (EFE).- Seis ex presos de Guantánamo comparecerán el lunes ante el Tribunal de Apelación de Londres con relación a la batalla que libran con el Gobierno y los servicios de inteligencia británicos, que quieren mantener clasificada cierta información relacionada con personas que estuvieron confinadas.

El etíope Binyam Mohamed, cuyo caso ha cobrado mayor interés en Reino Unido, junto con Bisher Al Rawi, Jamil El Banna, Richard Belmar, Olmar Deghayes y Martin Mubanga, todos ellos ex prisioneros de Guantánamo y de otras cárceles de distintos lugares del mundo, acusaron a los servicios secretos de complicidad en sus encarcelamientos "ilegales".

Todos ellos negaron, además, cualquier implicación en actividades terroristas y aseguraron que durante su reclusión fueron sometidos a torturas y tratos vejatorios.

Ahora libran ante la justicia británica un pulso con los servicios secretos de Reino Unido para exigir que su defensa tenga acceso a información secreta que podría ser relevante para determinar el grado de implicación del Gobierno y los servicios de espionaje en sus respectivos casos.

El Tribunal valorará si debe permitir a los ex presos, a sus abogados y a la opinión pública conocer el contenido de parte de esos documentos o si éstos deben permanecer clasificados.

El pasado mes, el Tribunal de Apelación de Londres rechazó un recurso interpuesto por el ministro británico de Asuntos Exteriores, David Miliband, que pretendía bloquear la publicación de esos informes por temor a que esto pudiera dañar las relaciones con EEUU.

La justicia británica decidió entonces dar a conocer al completo el contenido de las pruebas que demostraban que el Gobierno laborista estaba al tanto de las torturas sufridas por el egipcio Bimayam Mohamed, quien acusó a agentes británicos de complicidad con las personas que le torturaron en Marruecos hace más de cuatro años.

Mohamed, que tiene estatuto de refugiado en el Reino Unido, indicó que los sujetos que le sometían a torturas recibían las preguntas de agentes secretos británicos.

Este hombre pasó cuatro años encerrado en el campo de detención de EEUU en Guantánamo, y era el último preso con derecho a solicitar su regreso al Reino Unido.

Su caso suscitó una gran polémica tras conocerse que fue víctima de reiteradas torturas.

Mohamed llegó a Inglaterra en 1994 como refugiado y trabajó como conserje en Londres hasta 2001, cuando viajó a Afganistán y Pakistán para, según sus abogados, superar su adicción a las drogas.

Fue detenido en 2002 en Pakistán y, según sostiene, trasladado por la CIA desde EEUU a una cárcel de Marruecos, donde asegura que pasó 18 meses y padeció torturas.

En 2004, Mohamed fue trasladado a Afganistán, país desde el que se le transfirió a Guantánamo.

A lo largo de 2009, como resultado de los continuos litigios entablados por este hombre ante los tribunales británicos, los jueces fallaron reiteradamente que debía hacerse público lo que la CIA le había comunicado al MI5 (servicio de seguridad del Reino Unido) y lo que el MI6 (el servicio secreto) sabía con respecto al trato ilegítimo dispensado al egipcio.

Grupos a favor de los derechos humanos y varios medios de comunicación de este país sostienen que la intención del Gobierno de mantener guardados esos documentos infringe el derecho a un juicio justo para los ex prisioneros además de ser contraria al derecho a la libertad de expresión de los individuos.

KABUL, MAR 6 (REUTERS) - La insurgencia en la parte más violenta de Afganistán es liderada por un ex detenido en la prisión de Bahía de Guantánamo, liberado por el Gobierno afgano en un intento fallido por reconciliarse con tribus, informó el sábado un funcionario de la OTAN.

El hombre, conocido por los nombres de mulá Abdul Qayyum y mulá Zakir, fue arrestado en el 2001 y retenido en el campo de prisioneros en Estados Unidos en la Bahía de Guantánamo, en Cuba, hasta el 2007, cuando el Gobierno del presidente George W. Bush lo dejó bajo custodia afgana.

Qayyum es actualmente el comandante de las fuerzas talibanas en el sur de Afganistán, incluyendo la provincia de Helmand, donde soldados estadounidenses y británicos lanzaron la mayor ofensiva de la guerra el mes pasado.

Además, es un candidato posible para convertirse en el número dos de los talibanes y un comandante militar absoluto, dijo el funcionario de la OTAN.

Qayyum fue transferido a una prisión en Kabul en el 2007.

El vice fiscal general afgano Fazel Ahmad Faqiryar confirmó que Qayyum fue liberado por las autoridades afganas en el 2008, en un programa de reconciliación.

El funcionario de la OTAN, quien pidió no ser identificado mientras discutía inteligencia, dijo que al parecer el presidente afgano, Hamid Karzai, autorizó la liberación en un esfuerzo por reconciliarse con tribus pashtun involucradas en la insurgencia.

"Cuando de alguna forma empezamos a limpiar Cuba (...) realmente fue bajo el entendimiento de que estaría encerrado aquí", dijo el funcionario.

Karzai "fue quien autorizó la liberación, y no creo que estuviéramos muy complacidos por ello", agregó.

El funcionario dijo que Qayyum asumió su posición como comandante de la insurgencia en el sur poco después de su liberación.

Qayyum, quien se cree tiene poco más de 30 años, es ahora una de las dos máximas figuras que podrían reemplazar al mulá Abdul Ghani Baradar, el líder talibán número dos cuyo arresto en Pakistán fue anunciado el mes pasado, declaró el funcionario de la OTAN.

El otro candidato posible sería el comandante de la insurgencia en el este del país, el mulá Mansour, agregó.

LA HABANA, 7 MAR (XINHUA) -- La Organización de Solidaridad de los Pueblos de África, Asia y América Latina (OSPAAAL) exigió en La Habana poner fin a las agresiones de Israel contra Palestina.

En el aniversario 41 del Frente Democrático para la Liberación de Palestina (FDLP), celebrado el sábado, el secretario general de la OSPAAAL, Alfonso Fraga, reiteró el apoyo cubano a la causa del pueblo palestino.

Fraga también condenó el apoyo de Estados Unidos a los planes de Israel de perpetuar su permanencia en los territorios ocupados ilegalmente.

El secretario general de la OSPAAAL pidió unidad y respaldo de la comunidad internacional para "obligar al gobierno sionista a emprender negociaciones serias que permitan el establecimiento de la independencia del sufrido pueblo palestino".

El embajador de palestina en La Habana, Akram Samhan, y el representante del FDLP, Walid Ahmed, agradecieron el respaldo que tiene en América Latina, y en especial en Cuba, la lucha del pueblo árabe contra el sionismo.

LA HABANA (AP) _ A partir del 1 de mayo los turistas y viajeros que ingresen a Cuba deberán contar con un seguro médico para cubrir cualquier situación durante su estancia, se informó el sábado.

Un acuerdo del Consejo de Ministros fechado en 16 de febrero y ahora disponible en la edición digital de la Gaceta Oficial sancionó la medida, que será de aplicación obligatoria para "todos los viajeros, extranjeros y cubanos residentes en el exterior" que arriben a la isla.

La póliza de seguro de viajes cubrirá los gastos médicos y deberá ser de una entidad aseguradora reconocida por Cuba, expresó el texto del acuerdo oficial.

Para quienes lleguen sin ella "en los puntos de entrada al país se asegurará la venta de estas pólizas", agregó el documento.

No se especificó cuánto costará esta opción, pero se facultó al Ministerio de Finanzas y Precio para que analice y fije un monto.

Esta normativa también estará vigente para los residentes temporales en Cuba por negocios u otros motivos, pero se excluirá de ella al personal diplomático y a los representantes de las organizaciones internacionales acreditados en Cuba.

El turismo es una de las principales industrias que aportan divisas al país y el año pasado arribaron 2,4 millones de turistas, así como unos 300.000 cubanos residentes afuera del país. La mayoría de la comunidad isleña en el exterior vive en Estados Unidos.

Paralelamente, el acuerdo del Consejo de Ministros facultó a los ministerios de Salud Pública y Turismo a dictar nuevas normas para la atención médica a los visitantes.

LA HABANA, 5 MAR (XINHUA) -- El Fondo Cultural de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América convocó hoy a la primera edición del Premio ALBA 2010 de crítica y teoría de arte.

En el certamen, coauspiciado por el Centro de Arte Contemporáneo Wifredo Lam, podrán concursar investigadores de América Latina y el Caribe, sin importar el lugar donde residan.

Según la convocatoria, se aceptarán investigaciones inéditas sobre diversas problemáticas del arte actual en la región, las configuraciones geopolíticas, los procesos interculturales y "los escenarios que plantea la mundialización frente a la construcción de nuevas identidades".

Los trabajos no deberán exceder las 250 páginas, y se deberán enviar cinco copias y una ficha biográfica del autor.

El plazo de admisión cerrará el 30 de mayo venidero, y las obras se remitirán al Centro de Arte Contemporáneo Wifredo Lam, San Ignacio 22, esquina a Empedrado, Plaza de la Catedral, La Habana Vieja, o a la dirección electrónica: premioalba@wlam.cult.cu.

Destacados académicos y especialistas del área integrarán el jurado que otorgará, en fecha aún por precisar, un Gran Premio dotado con 10.000 dólares y tres menciones (3.000 dólares la primera y 1.500 las dos restantes).

LA HABANA, 6 MAR (EFE).- Un grupo de 50 artistas cubanos, entre músicos, pintores y actores, viajará a Haití para realizar actividades culturales para los damnificados del terremoto que asoló a ese país el pasado 12 de enero, informaron hoy medios oficiales.

La brigada está encabezada por el artista plástico Alexis Leyva (Kcho) e incluye a conocidos músicos, cantantes, pintores, humoristas y artistas circenses en la isla, que trabajarán en los asentamientos donde viven las víctimas del terremoto de 7 grados en la escala Richter que causó al menos 217.000 muertes.

El grupo ha afirmado que permanecerá en Haití "el tiempo necesario" para promover "alegrías" en medio del drama provocado por el sismo, y espera sumarse a las acciones de atención psicológica que ya realiza una parte de los cooperantes cubanos que trabajan en Puerto Príncipe.

La brigada de artistas tiene experiencia de trabajo en zonas de desastre, pues fue creada en 2008 para actuar en las regiones de Cuba que resultaron más afectadas por el paso de los huracanes "Gustav", "Ike" y "Paloma".

El Gobierno que preside el general Raúl Castro ha enviado un centenar de médicos y sanitarios a Haití, que se unieron al medio millar de cooperantes cubanos que ya estaban en ese vecino país.

SANTO DOMINGO, 7 MAR (EFE).- La réplica estadounidense de la goleta española "Amistad", símbolo de la abolición de la esclavitud en América, podrá ser visitada hoy por el público en el puerto de Santo Domingo, como parte de las diversas actividades de que es centro la nave durante su permanencia en República Dominicana.

La embarcación original fue testigo en 1839 de una rebelión de esclavos africanos en las costas cubanas que la tomaron y, tras permanecer a la deriva por varios meses, atracaron en Estados Unidos donde fueron apresados, juzgados y liberados antes de regresar a África dos años después.

Historiadores estadounidenses consideran que el episodio aumentó las enconadas diferencias entre los estados abolicionistas del norte y el este estadounidenses con los del sur del país, contribuyendo al estallido de la Guerra Civil en Estados Unidos en 1860.

"Amistad" permanecerá en la capital dominicana hasta el martes próximo, para tomar rumbo hacia Cabo Haitiano, en el norte de Haití, y posteriormente realizar una visita "histórica" a los puertos cubanos de Matanzas y La Habana.

La goleta y su tripulación de 18 personas han realizado varias actividades en Santo Domingo bajo la orientación del Centro Cultural Cross, que sostiene un acuerdo con la fundación Amistad América, responsable de la embarcación de dos mástiles y 140 pies de eslora.

Uno de esos encuentros reunió durante dos días en alta mar a un grupo de ocho estudiantes universitarios dominicanos y haitianos, con el propósito de estrechar los vínculos entre sus respectivas naciones.

Entre los estudiantes haitianos participantes de la misión estuvieron Melissa Jean Francois, Garry Pyram, Christelle Saint-Natus y Etienne Jean Chavenet, quienes vieron interrumpidas sus carreras universitarias debido al devastador sismo que destruyó Puerto Príncipe el 12 de enero pasado.

Los universitarios recibieron información sobre la historia de "Amistad", que cada año tocará puertos caribeños en su afán de difundir la historia de los primeros pobladores afroamericanos en Estados Unidos y otros puntos del continente.

MEXICO DF, MAR 4 (REUTERS) - México lamentó el jueves la decisión de Cuba de no participar en los próximos Juegos Centroamericanos y del Caribe en Mayagüez, Puerto Rico, que se celebrarán del 17 de julio al 1 de agosto.

La semana pasada, Cuba anunció que no participará en los Juegos Centroamericanos porque su enemigo ideológico, Estados Unidos, no le ofrece suficientes garantías de seguridad.

"Que no vaya Cuba resulta negativo por todos lados, ya que teníamos posibilidades de ganar los Juegos con ellos compitiendo, pero el nivel de Venezuela y Colombia ha subido mucho, así que seremos los rivales a vencer", dijo Bernardo de la Garza, director general de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE).

"Debemos hacer lo nuestro y trabajar bien para que la delegación llegue en su mejor forma", agregó De la Garza al final de la reunión con representantes de 27 federaciones deportivas y la jefatura de misión de los Juegos.

Cuba había pedido condiciones de seguridad y tranquilidad para competir en Puerto Rico, un estado libre asociado de Estados Unidos, aludiendo aparentemente a medidas para evitar deserciones en Mayagüez.

El Comité Olímpico de Cuba había pedido a Estados Unidos visas para los casi 800 integrantes de su delegación, unos 500 deportistas, sin exclusiones. También exigía que sus atletas fueran trasladados en un vuelo directo de Cubana de Aviación.

Está será la tercera vez que Cuba no compite en los Centroamericanos, que se disputan cada cuatro años. El país estuvo ausente en los Juegos de Caracas 1959 y en los de San Salvador 2002.

De la Garza agregó que México competirá en Mayagüez con equipo completo, que será de unos 600 deportistas, quienes deberán concentrarse dos meses antes de los Juegos.

"Es muy importante insistir en que haya una concentración previa entre 45 y 60 días antes de la salida para ver que todo esté en orden. Nuestra intención es llevar un equipo completo, así que es importante ponernos de acuerdo para que todo salga bien", apuntó el responsable del deporte en México.

En la reunión se acordó que el 17 de marzo es el plazo para que las federaciones den a conocer cuántos deportistas irán por prueba, además de que para la última semana de junio todos los seleccionados tendrán que haber presentado exámenes de control antidopaje o no podrán viajar a Puerto Rico.

En los pasados Centroamericanos y del Caribe de Cartagena 2006, en Colombia, Cuba lideró el medallero con 138 oros, escoltada por México con 107 y Colombia con 72.

VERACRUZ, 6 MAR. (NOTIMEX).- Rojos del Águila de Veracruz mantuvo hoy su buen paso en la pretemporada 2010 que realiza en territorio de Cuba, y hoy blanqueó por 3-0 a Metropolitanos de La Habana, en lo que fue su cuarta victoria en esas tierras antillanas.

El cuadro porteño se prepara en Cuba para afrontar con éxito la campaña 2010 de la Liga Mexicana de Béisbol (LMB), y hoy demostró que está para grandes cosas, al conseguir su cuarto triunfo ante potentes conjuntos antillanos.

Ante una buena entrada en el Estadio de la Ciudad Deportiva Metropolitana de La Habana, el cuadro jarocho atacó a los cubanos desde la primera entrada, al marcar una carrera, luego que José Amador llegó a home, tras doblete de Juan Jiménez.

El ganador del partido fue Juan Martínez, quien logró otra gran salida en esta pretemporada, al trabajar cuatro entradas, con dos hits, cero bases y cuatro ponches. Relevó Gerardo García, con limpia labor en dos rollos.

Terminaron el trabajo en la loma jarocho el zurdo Carlos Santamaría, Luis de la O y Erubiel González, todos con un roll de buena labor como relevistas.

El Águila de Veracruz, dirigido por el manager cubano Víctor Mesa, remachó este triunfo por blanqueada sobre Metropolitanos, en la fatídica séptima entrada, al marcar las dos restantes rayitas.

Rojos jugó con Eloy Arano (JC), José Guadalupe Chávez (2B), José Amador (BD), Juan Jiménez (1B), Jesús Castillo (3B), Jesús Vega (C), Roberto C. Méndez (JI), Héctor Hernández (PC), Sergio García (JD) y Juan Martínez (P).

El cuadro mexicano concluirá su pretemporada en Cuba este domingo, cuando se mida a una novena aún por designar en el Estadio de la Ciudad Deportiva Metropolitana de La Habana, Cuba.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LA PAZ, 7 MAR (EFE).- El presidente boliviano, Evo Morales, pidió hoy a los candidatos de su partido a las elecciones regionales y municipales del próximo 4 de abril dar un nuevo impulso en la campaña de esos comicios para sumar una nueva victoria en las urnas.

En el discurso inaugural de un encuentro de los candidatos para los comicios de abril, el mandatario recordó que su partido, Movimiento Al Socialismo (MAS), ha conseguido "triumfos permanentes" en los procesos electorales que se han desarrollado en el país desde 2005 y abogó porque esta racha continúe.

"Ahora ingresamos a una nueva elección, la de los municipios y las gobernaciones que debemos ganarlos igualmente con, por lo menos, los dos tercios del voto de la población para acceder a los poderes regionales", afirmó.

Morales recordó los éxitos electorales de su partido y la amplia mayoría lograda en la Asamblea Legislativa boliviana en los últimos comicios generales y destacó que "ahora el pueblo acude a las

urnas no solamente a elegir a sus autoridades, sino para decidir los programas económicos y sociales".

"Ahora estamos preparados para tener dos tercios en las Alcaldías y las Gobernaciones: nueve gobernadores en los nueve departamentos", sentenció.

El líder indígena resaltó además la importancia de que los programas que presenten sus candidatos "vayan a cumplirse a fin de que el pueblo se empodere de los mismos y acompañe con su voto en los comicios de abril".

Asimismo, destacó que si sus candidatos consiguen ganar en los comicios de abril "el desarrollo será coordinado y en un clima de confianza" entre el Gobierno nacional, los regionales y municipales.

Tras la intervención de Morales en el acto celebrado en la ciudad oriental de Santa Cruz, los candidatos a gobernador de los nueve departamentos del MAS expusieron sus programas para las elecciones.

CARACAS, 7 MAR (EFE).- El Gobierno venezolano considera que la normalización de relaciones con Colombia podrá llegar con el nuevo presidente que ese país elija este año, indicó el ministro venezolano de Relaciones Exteriores, Nicolás Maduro.

El planteamiento lo hizo Maduro durante el programa de televisión "José Vicente Hoy", que dirige el ex vicepresidente y ex canciller venezolano José Vicente Rangel, transmitido hoy por el canal privado TeleVén.

"Hay que esperar el desenlace de las elecciones presidenciales en Colombia y esperar la llegada de un nuevo jefe de Estado para avanzar. Todo lo que se pueda hacer hoy se debería enfocar en crear condiciones para ese momento", dijo Maduro.

El canciller venezolano se reunirá mañana con el presidente de República Dominicana, Leonel Fernández, quien actúa como mediador para la normalización de las relaciones entre Bogotá y Caracas.

La declaración de Maduro sugiere que no habrá avances mientras ocupe la presidencia colombiana Álvaro Uribe y que la acción mediadora de Fernández debería apuntar hacia las relaciones que se construirán con el nuevo Gobierno colombiano.

En ese sentido, el canciller venezolano dijo que Caracas espera "que con el nuevo presidente colombiano se puedan establecer relaciones muy claras, basadas en el respeto a nuestro país".

"El presidente (Hugo) Chávez ha dicho muy claramente que es nuestro deseo llevar las relaciones con Colombia al mejor punto posible", añadió el funcionario.

Maduro insistió en que "hay que darle tiempo al tiempo" y en que actualmente "todo el mundo está pensando en el posturibismo".

El titular de Relaciones Exteriores señaló que Uribe "convirtió a Bogotá en un centro de conspiración contra la estabilidad de nuestro país y de la región", sobre todo con la apertura de su país a las tropas estadounidenses.

"Colombia desechó a un hermano (Venezuela) y se entregó en manos de un extraño (EE.UU.) que solo piensa aprovecharse y saquear el país", manifestó el ministro venezolano.

Maduro sugirió que esa actuación es la que impide una normalización mientras siga Uribe en el poder y reiteró que las relaciones bilaterales solo retornarán a su normalidad cuando haya "una profunda rectificación del Gobierno colombiano y un respeto impecable hacia el presidente Chávez y Venezuela".

Las elecciones presidenciales en Colombia, en las que Uribe no podrá buscar una segunda reelección consecutiva, se realizarán el próximo 30 de mayo y el nuevo mandatario colombiano asumirá el poder el 7 de agosto.

WASHINGTON, 7 (ANSA) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, se reunirá mañana en Washington con su homólogo de El Salvador, Mauricio Funes, con quien tratará temas bilaterales y otras cuestiones como la estabilidad democrática en Centroamérica y el fenómeno migratorio.

El encuentro entre ambos mandatarios está previsto a las 3.00 de la tarde, hora local, precisaron fuentes de la Embajada salvadoreña en Washington.

El presidente de El Salvador también abordará con su par el tema de una prórroga del período del Estatus de Protección Temporal (TPS), del que se benefician 230.000 salvadoreños para poder

trabajar en Estados Unidos.

Funes será el primer mandatario centroamericano que Obama recibe en Washington.

Tras reunirse con Obama, Funes se entrevistará con la presidenta de la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, y otros representantes de la Cámara.

El mandatario de El Salvador también asistirá a una reunión organizada por el líder de los demócratas en el Senado estadounidense, Harry Reid.

Además Funes se reunirá con una amplia representación de la comunidad salvadoreña en Washington en el auditorio de la Escuela secundaria Bell Multicultural, donde recibirá un reconocimiento por parte de la alcaldía de Washington.

Ayer Funes indicó haber definido con Hillary Clinton, al reunirse con ella en Guatemala durante la gira de la secretaria de Estado norteamericana por América Latina, los temas de conversación de su reunión de mañana con Obama.

El presidente salvadoreño viaja hoy a la capital estadounidense acompañado por la primera dama, Vanda Pignato, y una delegación oficial de gobierno.

QUITO, 7 MAR 2010 (AFP) - La principal organización indígena de Ecuador negó que pretenda derrocar al presidente Rafael Correa tras llamar a un "levantamiento", aunque sí podría impulsar un referendo para adelantar las elecciones, según una entrevista a su máximo dirigente publicada el domingo.

"No. Queremos cambiar el rumbo del país, decir al gobierno que está mal", respondió el presidente de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (CONAIE), Marlon Santi, al diario El Universo, que le preguntó si las protestas anunciadas buscan "derrocar al régimen".

"Para eso hemos convocado (a fines de marzo) a la asamblea plurinacional en la cual se van a conjugar propuestas de cambio y de leyes de diversos sectores sociales", agregó el directivo.

La CONAIE -que dice representar al 35% de la población ecuatoriana (14,1 millones)- convocó el 26 de febrero a un "levantamiento" luego de romper los diálogos iniciados con el gobierno en octubre, tras una protesta de aborígenes amazónicos que dejó un nativo muerto y 40 policías heridos.

Esta asociación rechaza un proyecto de ley para el manejo del agua impulsado por Correa, aduciendo que permitirá la privatización de las fuentes hídricas, y se opone a la explotación minera a cielo abierto y de crudo en sus comunidades.

Santi señaló no obstante que si el "levantamiento", que prevé manifestaciones escalonadas, no logra disuadir al gobierno y a la Asamblea Legislativa (dominada por el oficialismo), la Conaie impulsaría un referendo para adelantar los comicios presidenciales.

"Claro, puede haber un referéndum pedido por el pueblo", afirmó el dirigente, cuya movilización es apoyada por grupos de derecha.

Correa, reelegido en abril de 2008, acusa a la CONAIE de "separatista" y de practicar un "ecologismo infantil".

El movimiento aborigen participó en el derrocamiento de los presidentes ecuatorianos Abdalá Bucaram (febrero de 1997) y Jamil Mahuad (enero de 2000), aunque en los últimos años perdió protagonismo por divisiones internas.

TEHERÁN, 7 MAR (EFE).- El vicepresidente de Ecuador, Lenin Moreno, calificó hoy de fructífera la visita oficial, de tres días, que ha realizado a Irán para promocionar el proyecto Yasuní ITT y espolear las crecientes relaciones entre los dos países.

En una entrevista concedida a EFE antes de partir rumbo a Emiratos Árabes Unidos, Moreno aseguró que la propuesta para salvar la biodiversidad de la Amazonía ecuatoriana "ha sido bien recibida por las autoridades iraníes".

Tanto al presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, como a otros responsables "les pareció un proyecto de mucha creatividad y de mucha originalidad y que, sin duda, va a ser un proyecto símbolo de lo que debe ser el conservacionismo del futuro", indicó.

"Sí, ellos se han comprometido a considerarlo de la mejor manera, a llevarlo a los foros internacionales y a procurar que tanto el Gobierno como el pueblo iraní den su aporte para que este proyecto salga adelante", agregó.

Yasuní ITT es un proyecto innovador que ha colocado a Ecuador como país pionero en las políticas medioambientales, ya que tiene como objetivo conseguir financiación para no explotar un yacimiento de petróleo en la citada región de la selva ecuatoriana y preservar así la biodiversidad y el ecosistema.

Moreno también destacó el buen momento que atraviesan las relaciones políticas y comerciales entre los dos países desde que el presidente de Ecuador, Rafael Correa, abriera la puerta con su visita a Teherán en 2008.

"Adicionalmente teníamos que tratar algunos temas. El otro tema fundamental era llevar adelante los proyectos de inversión, de comercio, de intercambio de experiencias científico-tecnológicas en varias áreas", señaló.

"Se abrió la posibilidad hace dos años de que Irán construya dos importantísimas centrales eléctricas en Ecuador", tema que también ha sido tratado, agregó.

La relación ha quedado marcada, no obstante, por el acuerdo entre el Banco Nacional de Ecuador y el Banco de Desarrollo de Exportaciones de Irán, entidad sancionada por la Oficina de Control de activos Extranjeros del Tesoro estadounidense.

Moreno llegó el viernes a Teherán procedente de Madrid en una gira que le llevará también a Emiratos Árabes Unidos y Turquía, y probablemente a Qatar.

Durante su estancia en la capital iraní, el vicepresidente ha sido recibido por el presidente Ahmadineyad y se ha reunido con el ministro local de Petróleo, Masud Mirkazemi, y con el presidente del Parlamento, Ali Lariyaní.

Además, ha departido con diversas organizaciones de ayuda a los discapacitados físicos.

La visita, no obstante, no ha estado exenta de polémica tanto en el interior como en el exterior de su país, ya que se ha producido en un momento en el que Estados Unidos y otros países de Europa buscan consenso internacional para imponer nuevas sanciones a Irán.

El gobierno norteamericano y potencias como Francia y el Reino Unido acusan al Régimen de los Ayatolá de ocultar, bajo su programa nuclear civil, otro de naturaleza clandestina y aplicaciones bélicas cuyo objetivo sería la adquisición de armamento atómico, alegación que Teherán refuta.

Esta misma semana, el director del Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA), el japonés Yukiya Amano, presentó un informe en el que subrayó que no se puede garantizar que el programa nuclear iraní no tenga otros fines, ya que Teherán no ha cooperado lo suficiente para despejar las dudas.

A este respecto, Moreno afirmó que su gobierno respalda el derecho de Irán a desarrollar la tecnología y la energía nuclear "siempre que sea para uso pacífico".

"Quería manifestar de parte del presidente y del pueblo ecuatoriano el apoyo al desarrollo científico y tecnológico de la energía nuclear que realice Irán o cualquier otro país cuya finalidad sea netamente pacífica", indicó.

Las autoridades iraníes reiteraron, por su parte, su compromiso a construir dos plantas eléctricas en Ecuador y su disposición a desarrollar y fomentar al máximo la colaboración y las relaciones bilaterales entre los dos países.

Así lo confirmó esta misma mañana el vicepresidente iraní, Mohamad Reza Rahimi, durante la ceremonia de despedida a su colega sudamericano.

"Ecuador es uno de los países amigos de Irán y las relaciones con este país se han ampliado de una manera muy rápida", dijo a la prensa local Rahimi, quien destacó "las sinergias" entre los dos países en diferentes sectores.

"Expertos iraníes comenzarán muy pronto a edificar dos plantas eléctricas en es país. Aunque existe una gran distancia (geográfica) entre los dos países, nuestros corazones están cerca", subrayó.

MADRID, 7 MAR (NOTIMEX).- Las elecciones parlamentarias en Irak, las segundas desde la invasión estadounidense en 2003, terminaron hoy marcadas con una serie de explosiones y atentados que dejaron al menos 38 muertos y más de 100 heridos, informaron autoridades electorales.

Los colegios electorales, que fueron supervisados por unos 100 mil observadores iraquíes y 120 internacionales, cerraron sus puertas a las 17:00 horas iraquíes (14:00 GMT) y enseguida comenzó el

recuento de votos.

La Comisión Electoral Iraquí anunciará los resultados preliminares entre los días 10 y 11 de este mes, según reportes de la cadena árabe Al Yazira.

Alrededor de 19 millones de personas con derecho a voto fueron llamados a las urnas para elegir entre seis mil candidatos de 86 formaciones políticas a los 325 miembros del Parlamento iraquí.

Entre las primeras misiones que tendrá el nuevo Parlamento será designar un primer ministro y un presidente, con menos funciones ejecutivas que el jefe del gobierno.

El actual primer ministro, Nuri al Maliki, quien acudió a las urnas para emitir su voto, expresó su confianza en que los ataques ocurridos esta mañana no afectaran la afluencia de votantes.

Pese a la violencia, fuentes de la Comisión Electoral Iraquí señalaron que la participación fue moderada, incluso alta en varias ciudades, con grandes filas en las casillas de votación.

A primera hora de la mañana, varios atentados sembraron el caos en algunos puntos del país, sobre todo en Bagdad donde el blanco fueron dos edificios del sur y el norte que se derrumbaron con la explosión causando la muerte de varias personas.

El más sangriento de los ataques tuvo lugar en el distrito de Ur, al este de la capital, donde dos granadas de mortero estallaron causando la muerte a 12 personas y heridas a otras ocho, según fuentes del Ministerio del Interior.

Otras cuatro personas han muerto y seis han resultado heridas al impactar un misil 'Katiuska' en la carretera principal que conduce al barrio Bagdadí de al Hurriya, en el norte de la capital, según la misma fuente.

En la ciudad de Mahmudiya, a unos 30 kilómetros al sur de la capital, una bomba detonada en un puesto de votación mató a un policía, dijo el coronel del Ejército Abdul Hussein.

Asimismo, la explosión de un artefacto cerca del colegio electoral Al Tabri, en el barrio de Al Yihad, en el oeste de Bagdad, ha causado la muerte de dos civiles y heridas a otros cinco.

En un atentado similar contra otro centro electoral del mismo barrio, otro civil ha sufrido heridas, mientras otras dos personas han muerto por la detonación de una bomba cerca de una escuela en el barrio Al Judra.

Los insurgentes también lanzaron proyectiles contra la Zona Verde, donde se encuentra la embajada de Estados Unidos y la oficina del primer ministro.

En un mensaje publicado esta mañana en un sitio de Internet, el Estado Islámico de Irak, un grupo vinculado con la red Al Qaeda, había advertido que quien participara en las elecciones se expondría a 'la ira de Dios y las armas de los mujaidines'.

RAMALA, CISJORDANIA, 7 MAR 2010 (AFP) - Los dirigentes palestinos aceptaron este domingo, con reservas, la "propuesta estadounidense" de gestionar negociaciones indirectas con Israel para intentar relanzar el proceso de paz suspendido desde la ofensiva israelí de la Franja de Gaza de fines de 2008.

"La dirección palestina decidió dar una oportunidad a la sugerencia estadounidense de llegar a un acuerdo llevando a cabo discusiones indirectas con Israel", declaró Abed Rabbo en conferencia de prensa en Ramala (Cisjordania), sede de la Autoridad palestina del presidente Mahmud Abas.

"Incluso si aceptamos, tenemos reservas", dijo por su parte Azzam al Ahmed, jefe de la delegación del Fatah, movimiento dirigido por Abbas.

"Es poco probable que estas negociaciones indirectas con el gobierno de (el primer ministro israelí Benjamin) Netanyahu sean exitosas, pero queremos dar una oportunidad a la administración estadounidense para que continúe con sus esfuerzos", agregó Ahmed.

Estas negociaciones indirectas se harán por medio de encuentros pendulares del enviado especial para Medio Oriente de Estados Unidos, Georges Mitchell, con ambas partes. Las conversaciones durarían cuatro meses.

Los ministros árabes de Relaciones Exteriores se mostraron favorables el miércoles en El Cairo a negociaciones indirectas entre israelíes y palestinos durante cuatro meses para dar "posibilidades" a los esfuerzos de paz estadounidenses.

Abed Rabbo afirmó que estas discusiones deberían focalizarse prioritariamente en las fronteras finales de un Estado palestino.

Subrayó que la continuación de la colonización israelí en Cisjordania ocupada, inclusive en Jerusalén Este, hace imposible negociaciones directas con los israelíes, dejando entender que también podría amenazar un diálogo indirecto.

Israel se opone a toda condición previa para relanzar conversaciones directas, y propuso a finales de 2009 una moratoria de 10 meses en la construcción de nuevas viviendas en las colonias de Cisjordania.

La esperada luz verde para esta iniciativa de conversaciones indirectas que dio este domingo la Organización para la Liberación de Palestina (OLP), no recolectó un apoyo total en las filas palestinas.

Dos facciones de izquierda, el Partido Popular (ex comunista) y el Frente Popular de Liberación de Palestina (FPLP), que son miembros de la OLP, expresaron por su parte su oposición a estas negociaciones indirectas, estimando que las condiciones para que sean exitosas no están reunidas.

Por su lado, el movimiento islamista Hamas, que controla la Franja de Gaza pero no forma parte de la OLP, se opone rotundamente a toda discusión con Israel.

La decisión de la OLP se produce en momentos en que Mitchell inició el sábado una nueva ronda de reuniones en la región, la víspera de la llegada del vicepresidente estadounidense Joe Biden.

El jefe de gobierno israelí, Benjamin Netanyahu, que se reunió el domingo con Mitchell, felicitó el respaldo de los ministros árabes a la propuesta de Washington y dijo esperar "ahora que las discusiones puedan avanzar".

No obstante, un informe interno del ministerio israelí de Relaciones Exteriores citado este domingo por el periódico Haaretz, Israel duda de la determinación estadounidense para relanzar el proceso de paz con los palestinos.

Este informe considera además que Washington adoptó una posición favorable a los palestinos en sus contactos preliminares a la apertura de las negociaciones.

Estados Unidos propuso estas negociaciones en momentos en que sus esfuerzos para relanzar un proceso de paz directo entre israelíes y palestinos, suspendido desde la ofensiva israelí a Gaza a fines de 2008, fracasaron hasta ahora.

KABUL, 7 (ANSA) - El presidente afgano, Hamid Karzai, reclamó hoy el apoyo de jefes regionales en el sur del país, donde visitó la zona en que está en curso la ofensiva de fuerzas de la OTAN y Kabul, mientras fueron reportados 79 muertos en combates entre talibanes y milicias en áreas del norte.

En tanto, tres soldados de la Fuerza Internacional de Asistencia a la Seguridad (ISAF) murieron hoy en diferentes episodios en el sur de Afganistán.

La fuerza de la OTAN informó en un primer comunicado que uno de los soldados murió a raíz de heridas de armas de fuego y el segundo por la explosión de un artefacto IED, sin reporte de las nacionalidades de las víctimas.

Un segundo comunicado reportó el fallecimiento de un tercer soldado de la ISAF, en el este de Afganistán. La nacionalidad de las tres víctimas mortales no fue reportada aún.

Karzai realizó la primera visita a Marjah desde el inicio el 13 de febrero de la operación Mushtarak y prometió a los jefes regionales fondos para construcción de escuelas y hospitales, acompañado por los ministros de Interior y Defensa y por el jefe de las fuerzas internacionales, general estadounidense Stanley McChrystal.

"Estoy aquí para escuchar sus problemas", dijo el mandatario a unos 300 jefes regionales reunidos en una mezquita y preguntó: "¿Están conmigo o están contra mí?"

"Estoy muy feliz hoy, vine en persona a Marjah, tuve la oportunidad de encontrarme y reunirme con los habitantes, al mismo tiempo tengo una gran tristeza al ver cómo sufren los habitantes. Si Dios quiere, buscaremos resolver sus problemas", agregó.

Los jefes regionales advirtieron al presidente la presencia de funcionarios que incurren en actos de corrupción, la transformación de escuelas en puestos de combate por parte de fuerzas internacionales y la situación de civiles inocentes arrestados en el marco de la ofensiva militar en la región.

Fuentes de la policía en la provincia de Baghlan reportaron la muerte de 79 personas desde el inicio de combates en esa zona del norte de Afganistán, 19 de ellas civiles, 20 talibanes y 60 de la

milicia islámica Hezb-e-Islami que conduce Gulbuddin Hekmatyar.

Los enfrentamientos entre esos dos grupos comenzaron el sábado en esa provincia donde es alta la influencia de Hekmatyar.

"Según nuestras informaciones, 60 combatientes, 40 de ellos de Hezb-e-Islami y 20 talibanes, murieron desde el inicio de los combates, a los cuales es necesario sumar al menos 19 civiles", dijo el jefe de la policía local, sin que el reporte haya sido confirmado por el ministerio de Interior en Kabul.

El sábado, Qazi Burhaan, comandante local de las milicias de Hekmatyar, dijo que los combates comenzaron tras el rechazo de los talibanes a liberar integrantes del grupo Hezb-e-Islami.

Hekmatyar es considerado un héroe en la guerra contra la ocupación soviética (1979-89), fue ministro del Interior en los 90 antes de que asuman el poder los talibanes en 1996, y combate al gobierno de Karzai y a las fuerzas internacionales.

Las milicias que conduce combatieron a los talibanes, pero mantienen a la vez alianzas contra las fuerzas internacionales en las regiones norte y este del país.

Por otra parte, el presidente iraní, Mahmud Ahmadinejad, visitará desde mañana Kabul para reunirse con Karzai, anunció hoy la agencia de Teherán Mehr.

Ambos presidentes, según la misma fuente, analizarán la situación de Afganistán y el avance en las relaciones bilaterales.

El canciller de China, Yang Jiechi, manifestó que Pekín apoya con "ayudas sin condiciones" los planes del gobierno afgano para la restitución de la paz en el país, pero desestimó cualquier aporte militar.

Yang, en una rueda de prensa, dijo que China participó en tareas de reconstrucción en Afganistán con recursos para escuelas, planes vinculados al agua y entrenamiento de profesionales.

China, sostuvo el funcionario, "participó en encuentros internacionales sobre Afganistán que se realizaron en Moscú, Turquía y Londres".

"Muchos de los participantes en estos encuentros coincidieron en el hecho de que una solución a los problemas de Afganistán no puede ser encontrada con medios exclusivamente militares", manifestó el ministro.

GRANADA (ESPAÑA), 7 MAR (EFE).- La I Cumbre entre la Unión Europea y Marruecos estrechó hoy la cooperación del reino alauí con los Veintisiete, que instaron a Rabat a mejorar el respeto a los derechos humanos en el Sahara Occidental, así como la libertad de expresión, de prensa y de asociación en el país magrebí.

El conflicto saharauí centró gran parte de la atención de la cumbre, celebrada en la Alhambra de Granada, a la que asistieron los presidentes del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy, y de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso; el primer ministro marroquí, Abbas el Fasi; y el jefe del Ejecutivo español, José Luis Rodríguez Zapatero, anfitrión del encuentro como presidente de turno de la UE.

La activista saharauí Aminatu Haidar aprovechó la jornada para reaparecer después de la larga huelga de hambre que mantuvo en diciembre en el aeropuerto de Lanzarote (islas Canarias).

Lo hizo en el marco preparado por varias asociaciones defensoras de la independencia del Sahara Occidental, que se manifestaron pacíficamente en esta ciudad meridional española para denunciar que la UE se pliega al "régimen totalitario" marroquí.

En la declaración final conjunta, la UE y Marruecos apoyaron los esfuerzos de la ONU para tratar de encontrar una "solución política definitiva, duradera y aceptada" entre marroquíes y saharauis.

En declaraciones a la prensa, Van Rompuy subrayó que Europa quiere ver "avances en el respeto a las libertades fundamentales y los derechos humanos".

El Fasi garantizó, por su parte, que su país ha abrazado los principales valores europeos, desde la democracia a los derechos humanos, y llevó a la cumbre un mensaje personal del rey Mohamed VI en apoyo a la iniciativa marroquí de dotar al Sahara de una amplia autonomía respetando la integridad territorial de Marruecos.

En ese mensaje, Mohamed VI reclamó un "arreglo político" para solucionar lo que calificó como "diferendo artificial" en torno a la integridad territorial de Marruecos.

El Fasi mantuvo que no se puede destruir la integridad territorial de Marruecos por "uno o dos" casos de violaciones de derechos humanos que, según dijo, son sancionados, algo que no ocurre, añadió, en los campos de refugiados saharauis en Tinduf (Argelia).

Zapatero apostó por el diálogo en el marco de las Naciones Unidas, a la vez que ratificó su compromiso de mantener un diálogo "franco y constructivo" con Marruecos.

Durao Barroso valoró los avances económicos, políticos y sociales en Marruecos en los últimos años, que llevaron a la UE a concederle el estatuto de socio privilegiado en octubre de 2008.

No obstante, se sumó a Van Rompuy para pedir que esas reformas se extiendan al ámbito judicial y de los derechos humanos.

Los comentarios de unos y otros no permitieron augurar un próximo acuerdo y El Fasi volvió a culpar a Argelia de no querer buscar una solución.

Al margen del Sahara Occidental, la UE y Marruecos decidieron en su declaración final avanzar hacia un "espacio económico común" regulado por las normas europeas y se comprometieron a intensificar las negociaciones para liberalizar el comercio de servicios y el derecho de establecimiento antes de fin de año.

La declaración final recogió puntos de vista compartidos sobre la paz entre israelíes y palestinos, la amenaza terrorista en el Sahel y la cooperación frente al radicalismo.

También la inmigración tuvo su espacio en la cumbre, con el compromiso de Marruecos a concluir cuanto antes un acuerdo de readmisión de emigrantes irregulares.

Zapatero mostró a España como una "firme defensora" del proceso de acercamiento entre la UE y los países de la ribera sur del Mediterráneo y consideró que la unidad en ese área "es la mejor palanca para lograr la paz".

Barroso destacó asimismo el incremento de la ayuda financiera de la UE a Marruecos, que recibirá más de 580 millones de euros (790 millones de dólares) en el período 2011-2013 procedentes de los fondos europeos de vecindad.

En este sentido y en palabras pronunciadas en una conferencia, Haidar acusó a la UE de anteponer los intereses económicos al respeto de los derechos humanos y la defensa del pueblo saharauí.

La activista saharauí denunció la "traición" de España con el Sahara Occidental y su "ciego seguidismo" hacia Marruecos.

Además de las manifestaciones pro saharauí celebradas hoy en Granada, las principales organizaciones agrarias españolas reunieron en esta ciudad a cientos de agricultores que exigieron a la UE que no ratifique el acuerdo agrícola con Marruecos.

Su reivindicación no tiene visos de fructificar, ya que tanto la UE como Marruecos apostaron hoy por que ese acuerdo entre en vigor lo antes posible.